

EL CASTELLARO

FRANQUEO CONCERTADO

DÍARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

NUMERO SUELTO: QUINCE CTS.

TOLEDO.—Año XXXI.—Núm. 8.276 : Viernes 20 de Diciembre de 1935

Dos ediciones diarias

Redacción y Administración: Calle de Juan Labrador, 6.—Telf. 12

Notas de la actualidad nacional

La pasada crisis, sus circunstancias y sus derivaciones

Algunos antecedentes.—La incorporación de las derechas a la República.—La participación de la Liga.—Lo que hizo la CEDA.—El Parlamento desahuciado

Por Francisco Casares

Los hechos y circunstancias que acompañan a la crisis política que ha desembocado en el Gobierno electoral del señor Portela, y las mismas derivaciones que todavía ha de tener este suceso político, obligan a no considerar la crisis como una más, como una de tantas. Son muchas las facetas, los aspectos singulares que tiene. En primer lugar, hay que buscar un antecedente en el que está el verdadero origen de todo lo ocurrido. Cuando la minoría radical de los Constituyentes se separó del rumbo que tomaban los demás partidos republicanos, quedó iniciado el proceso que ahora ha tenido culminación histórica con la crisis que se acaba de sustanciar. La actitud que, en aquellos momentos, adoptó don Alejandro Leroux, tuvo como complemento la incorporación de las derechas a la República. El régimen tenía un sentido unilateral. Era la herencia de tantos años de Monarquía, en los cuales ser republicano equivalía a ser «de izquierdas». No podía ocurrir de otro modo. Y el signo izquierdista se apoderó del régimen. El señor Leroux frenó, primero, aquellos impulsos y quiso bajar a aquellas inclinaciones. Más tarde, hizo público que la República tuviera un sector auténtico de derecha que no tenía por ser incompatible con un régimen que basa su existencia y su razón de ser en los principios democráticos.

Ah! Pero ese grave pecado no se podía perdonar. Los del sentido unilateral tenían que evitar que el propósito se consumase hasta el final. Y nació una campaña tenaz, dura, implacable. Un día era la difamación del jefe radical, sabiendo quedado malogrado. Y la CEDA siguió el segundo de los dos caminos que se presentaban ante su vista. ¿Cómo? A costa de dejar hecho jirones su popularidad, de desacreditarse ante sus propias masas, porque las transigencias y los sacrificios que era inevitable realizar —y que se han venido realizando a lo largo de dos años— desgrasiaron, anularon prácticamente y arraigaron en el país. El primer camino hubiese sido brillante, espectacular. El segundo era molesto, espinoso, poco fructífero. Pero hacia más beneficio a España. Y se cogió la senda desagradable.

Cuando ha llegado el momento de estimar esos sacrificios y de premiar esa lealtad, se ha preferido volver la espalda a quienes tanto hicieron por conservar el régimen y por convertirlo en ámbito de habitabilidad para todos. Siesfuerzas apoyaron a los primeros Gobiernos y participaron en los siguientes, sostenían fea y lealmente en la República, si, además, tenían en las Cortes la máxima representación, la más antitética posibilidad, ¡por qué negarles el derecho y el deber de gobernar! Se les ha negado, al mismo tiempo, que hiciesen el milagro de encajar a esas fuerzas en la República. Queda mucha legislación por hacer cuando ha llegado esta crisis y se ha desahuciado al Parlamento. Y se ofrecía hacerla. Con medios indiscutibles. No se ha querido. Pero eso es cosa de tratarlo aparte. Son muy interesantes, de enorme transcendencia, las derivaciones a que se va a llegar con la determinación eliminatoria. Es otro artículo veremos lo que ha sido, prudamente, de seguir unos meses en las Cortes, con el instrumento adecuado que de ellas se desprenda, y lo que va a quedar por hacer—cuyo dato evidente para España—por haberlas matado prematuramente.

FRANCISCO CASARES

Calzados AGUDO

Son los mejores, más elegantes y económicos.

Compre en esta casa.

PRECIO FIJO

HOMBRE DE PALO, 8: TOLEDO

Se alquila

Un piso tercero, con seis balcones y ocho habitaciones y hermosas vistas al campo: Callejón de San José, núm. 6.

Razón: Callejón de San José, número 1.

La Navidad del Pobre

Lista de donativos para la suscripción abierta por el señor cardenal-arzobispo

Don Victoriano Medina, 5 pesetas.

Don Enrique Palomo, 3.
Religiosas Ursulinas, 10.

Don Anselmo Bonet Merchán, 25.

Don Manuel Soler Durias, 10.

Don Antonio Aranda Arias, 5.

Don Serapio García Toledano, 6.

Mayo Nuestra Señor, 10.

Martínez Vega y familia, 25.

Parroquia de Santa Leocadia.—Segunda lista

Don Miguel Liso, 25.

Don Santiago Bécker y familia, 5.

Don Vidal M. Barrido, 5.

Don Fernando Ledesma Navarro, 5.

Dña María López, 0,30.

Don Cecilio Martín Díaz, 5.

Seforita María Bécker, 5.

Don Valentín Santiago Hijosa, 5.

Una feligresa, 2.

Un joven de A. C., 1.

Seforita Carmen García, 1.

Una valenciana, una peteca de

participación en el número 27.847 de la lotería de Navidad.

Conchita Aguilar de Ancos, seis camisetas de niño.

Parroquia de Santiago

Una devota, 1.

Dña Anastasia Murcia, 0,15.

Dña Mónica Tendero, 0,15.

Dña María Martín, 0,10.

Dña Teodora Apurido, 0,20.

Don Tomás Barrientos, 0,25.

Dña María Tendero, 0,25.

Dña Eugenia García, 0,25.

Dña Francisca Barrientos, 0,30.

Dña Sebastián Alguacil, 0,19.

Dña Filomena Fernández, 0,70.

Dña Gloria Cuartero, 0,20.

Dña Sagrario Velasco, 1,25.

Dña Pascual Lancha, 10.

Don Venancio Nieto, 5.

Dña Vicente Martín Guerra, 5.

Hierros de ocasión

Hierros nuevos

CORTADILLO PARA HERRAJE

Largo, ancho y grueso que se nos pida.

HIERRO PARA CALZOS

Cortado y sin cortar.

TUBOS DE HIERRO Y ACERO

para agua, vapor, aire, postas, etcétera.

VIGAS, CHAPAS,

Hierros comerciales, Depósitos

para agua, Puertas, Rejas, Balcones, Radiadores, Escaleras ca-

racol y otros varios hierros.

TALLER DE CERRAJERIA

y soldadura autógena.

TUBOS DE HIERRO Y ACERO

para Barandillas, Cercados y demás usos.

ARMADURAS DE HIERRO

para Naves, Chapas negras y galvanizadas, etc.

MARUGAN, S. A.

General Ricardos, número 3.

(Puerta de Toledo) - Teléfono

71.046 - MADRID

Tranvías, números 24, 36, 38 y 47 de Plaza Mayor.

Hallazgo de armas y propaganda extrema

CONSEGRA.—Cumpliendo órdenes la Guardia civil practicó varios registros en los domicilios de destacados elementos extracomunistas. En la casa de Carmen Seguín de Miguel encontró una pistola, dos revólveres, un puñal y dos cuchillos, y en la de Miguel Vázquez, propagandista socialista y comunista, se halló una ametralladora y dos revólveres. La policía ha detenido a Carmen Seguín de Miguel y a su socio, Miguel Vázquez, y los ha llevado a la cárcel de la prisión de Madrid.

Fueron detenidos, y Carmen, puesta a disposición del Juzgado de Instrucción de Madrid.

FRANCISCO CASARES

"LA POSITIVA" Confitería de Pablo Alguacil

Teléfono 6-BARGAS

Especialidad en MARQUESITAS

(MARCA REGISTRADA)

Si mayor elogio son las muchas imitaciones que de ellas se hacen; pero rechazar por falsificadas las que no sean de esta antigua y acreditada Casa, única en España que posee título de propiedad. Número 50921.

El postre y regalo más exquisito

Asociación Católica de Maestros de la provincia de Toledo y Federación Diocesana de Padres de Familia Católicos

Programa de los actos que celebrará el día 22 de diciembre de 1935

OCHO DE LA MAÑANA

Misa de Comunión en la Parroquia de la Magdalena con motetes y fervorín del señor consiliario.

ONCE DE LA MAÑANA

En la Sala de Concilios del Palacio Arzobispal solemne acto público, en que tomarán parte como oradores la Sra. BOHIGAS, inspectora y diputado a Cortes; D. ISIDRO ALMAZAN, Maestro Nacional, y D. JOSE MARIA TORRE DE RODAS, Secretario general de la Confederación Católica de Padres de Familia

EL MOMENTO POLÍTICO

Aspecto general

MADRID.—En la Presidencia se reunió con los señores Portela, Melquides Alvarez, Cambó, Martínez de Velasco y Chapaprieta, cambiando impresiones sobre el panorama electoral y la actitud del Gobierno. No se llegó a ninguna conclusión y nada permite anticiparse acerca de la actitud del Gobierno con respecto a la presentación de candidaturas minoritarias y a la posibilidad de alianzas con otras fuerzas. El señor Chapaprieta y los que con él creen en la necesidad de formar un frente con las derechas de todas las clases, para oponerse al frente revolucionario, no tuvieron tiempo de exponer su posición. Don Melquides Alvarez sostiene una posición análoga.

También analiza la lucha entre la revolución y la contrarrevolución, haciendo los siguientes interrogantes:

¿No se ha visto lo trágico del momento actual? ¿No sabe que ese grupo centro de quince o diez diputados va a ser un lazo entre la revolución y nosotros? ¿No ven que lo que harán es restar votos que se precisan para la contrarrevolución? ¿No ven que van a ser auxiliares de la revolución que no esperaba tantas facilidades en los grupos que se llaman de derechas?

La actitud del señor Gil Robles, es que la formación del Gobierno y la política que sigue no admite tratos, porque no ha venido sino a restar fuerzas a la causa contrarrevolucionaria, y estima hay complicidad con la izquierda.

La política del señor Portela, insiste en fraguar desde Gobernación un grupo lo más numeroso posible de adictos a él y a otros, bajo la epidermis de un grupo centro.

No se llegó a ultimar la lista de gobernadores. Continúan estas reuniones y en ellas además se tratará de la sustitución de las Comisiones gestoras.

La actitud de varios ministros en cuanto a la unión con las derechas, llega hasta a aceptar cambios en la estructura ministerial. Lo que quieren evitar es que en la dirección de la política del país, pase a manos de centro-derecha. Esta idea de unión es compartida, según referencias, por el señor Alba.

En la visita del señor Portela al presidente de las Cortes, se dirigió una carta al señor Alba para comunicarle su renuncia a su puesto en la Diputación permanente de las Cortes. Explica su ausencia por la retirada de la minoría socialista, y ruega que se le sustituya porque va a empezar un largo viaje por el extranjero e ignorar las decisiones que la minoría pueda adoptar.

Ya viene siendo sustituido, para los efectos legales, por el también diputado socialista señor Lozano.

Las bajas del partido radical

MRDID.—Después de la última reunión de la minoría se consideran que han quedado definitivamente separados del Partido Radical los siguientes diputados:

Don Edmundo Alfaro, por Albacete; don Luis Bardaji, por Badajoz; don José María Alvarez Mandizabal, por Cuenca; don Mariano Arrazola, por Cáceres; don Manuel Becerra, por Lugo; Don Miguel Barquer, por Badajoz; don Manuel Lorenzo Pardo, que se retira de la política; don Vicente Lambies, por Valencia; don Luis Fontalba, por Pontevedra; don Miguel Cárdenas, por Alicante; don Carlos Echegaray, por Mallorca; don Rubén Marchal, por Tenerife; don Ramón Ochando, por Albacete; don Joaquín de Pablo Blanco, por Córdoba; don Juan Palau, por Tarragona; don Leandro Pascual Cordero, por Cáceres; don Ramón Salgado, por Pontevedra; don Ricardo Samper, por Valencia.

Asimismo se han apartado del partido los señores Rebollar, diputado por Segovia; Roig Ibáñez, por Valencia; Sierra Rustazgo, por Cuenca; Vega de la Iglesia, por Almería; Ramos Cerviño, por Orense; Carrasco Cañizares, por Guadalajara; Escrivá Varela, por Cáceres; López Varela, por Pontevedra; Carrascal Montero, por Badajoz, y don Tomás Peire, por Ceuta, que al parecer se pretende declarar autónomo.

Sobre esta relación ha manifestado el señor Alba que hay algunos errores.

Dimitió el señor Prieto Bances

MADRID.—El señor Prieto Bances manifestó lo siguiente:

—He visto en la «Gaceta» con gran sorpresa, mi nombre aparecer en el informe del Comisario general de la Enseñanza en Cataluña. Agradecí profundamente al Gobierno el honor que significaba el haberme designado para este cargo, pero no pude aceptar porque precisamente en el informe que he entregado al ministro de Instrucción Pública en diciembre del año pasado, señalé las razones por las cuales creía y crecí que la Comisión debía aprobar